

BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Karakteristik usia responden pada penelitian ini mayoritas berada dalam rentang 30-50 tahun dan berjenis kelamin perempuan. Pendidikan terakhir responden sebagian besar adalah D3 dengan lama kerja di rumah sakit mayoritas tergolong lama yaitu >5 tahun. Besaran gaji yang diterima responden mayoritas berada dalam rentang <2,5 juta dan 2,5-4 juta.

Sebagian besar responden berpengetahuan baik dan merasakan beban kerja yang tinggi. Selain itu, hasil analisis menunjukkan peran kepala ruang dalam kategori baik dan kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif mayoritas berada dalam kategori patuh. Faktor pengetahuan, masa kerja, peran kepala ruang memiliki hubungan dengan kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif. Namun, tidak terdapat hubungan antara faktor masa kerja dengan kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif. Sementara itu, beban kerja menjadi faktor dominan yang dapat memengaruhi kepatuhan perawat dalam menjalankan SOP perioperatif.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian tentang faktor-faktor yang memengaruhi kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif untuk mencegah infeksi luka *post* operasi di RSUD dr. R. Taroenadibrata Purbalingga, peneliti memiliki saran sebagai berikut:

1. Bagi responden, diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan dalam kompetensi asuhan perioperatif terhadap pasien. Peningkatan tersebut dapat dilakukan dengan menempuh pendidikan formal (melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi) atau pendidikan non formal (pelatihan, seminar, dan lain-lain).
2. Bagi rumah sakit, penelitian ini dapat dijadikan dasar dalam meningkatkan kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif. Peningkatan tersebut dapat dilakukan dengan diadakannya pelatihan, pemberian *reward* dari kepala ruang, dan pelaksanaan supervisi secara rutin. Selain itu, penelitian ini juga dapat dijadikan pertimbangan untuk diterbitkannya SOP perioperatif terbaru

dan bertujuan khusus untuk mencegah IDO serta disusun berdasarkan hasil evaluasi berkala.

3. Bagi institusi pendidikan keperawatan, penelitian ini dapat dipublikasikan dan dapat dijadikan sumber referensi dalam penelitian selanjutnya.
4. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneliti faktor lain yang dapat memengaruhi kepatuhan perawat terhadap SOP perioperatif seperti motivasi, persepsi, dan kelengkapan fasilitas alat perawatan. Penggunaan *tools* beban kerja dalam penelitian ini masih tergolong general dan subjektif. Oleh karena itu, perlu adanya evaluasi dengan menggali *tools* beban kerja yang valid dan sesuai dengan aspek beban kerja perawat di ruang bedah dan obstetri-ginekologi.

